

Avec de tels hommes, l'Eglise ne saurait défaillir.

Avec de tels hommes, nous, catholiques du Canada, nous pourrions avec succès "revendiquer nos droits", et "la Question des Ecoles du Manitoba serait vite réglée et pour toujours".

Je dois terminer, car ma lettre est longue déjà. Je ne veux point la fermer cependant, sans dire que ce qui m'a le plus frappé, c'est tout d'abord, l'esprit conciliant avec lequel ce congrès a été conduit. On y avait invité tous les chrétiens de toutes les dénominations, afin de discuter sur les œuvres communes relatives à la préservation de la foi en Jésus-Christ, sur les œuvres de charité, et sur le plan de la lutte à mener contre le socialisme.

Par toute la ville, les protestants eux-mêmes ont tenu à décorer leurs maisons et ont poussé leur amabilité jusqu'à donner des logements gratuits aux étrangers,

Enfin l'enthousiasme toucha à son comble et devint presque du délire lorsque le Cardinal Vanutelli se leva comme représentant du Pape et parla en italien et en latin

A l'assemblée finale eut lieu une scène inoubliable qui fit verser des larmes de joie au Cardinal Vanutelli, quand il entendit les cris "Vivat Papa" pendant de longs moments retentir dans l'immense salle.

Un chœur de 5,000 voix entonna ensuite le Te Deum en allemand, faisant frémir l'immense construction.

Enfin un dernier "Laudetur Jesus Christus in æternum" comme un "au revoir à l'année prochaine", et un dernier "Vivat Papa" poussé par les 12,000 congressistes termina ce cinquante-troisième congrès des catholiques allemands.

Le souvenir en restera à jamais gravé dans la mémoire et dans le cœur de tous et de

Votre humble serviteur
F. Woodcutter ptre.

Avec tous nos frères d'Allemagne, à notre tour, et de tout cœur, nous disons "Laudetur Jesus Christus in æternum". Nous demandons à Dieu, qu'un si grand exemple de solidarité pour la défense de notre sainte religion, trouve sur le sol canadien, de nombreux imitateurs; et que bientôt, se lèvent parmi nous, des hommes de foi et d'action qui, brisant avec tous les vieux partis aux couleurs plus que fanées, fonderont enfin ce parti que nous appelons de tous nos vœux: nous voulons